

# 一般質問通告書

【第71回定例会】

多可町議会議長 河崎 一様  
多可町議會議員 廣畠 幸子



受領日	番号
平成28年9月15日 午前・午後8時30分	7

質問の項目及び要旨	答弁を求める者
1 旧八千代西小学校の運営 町はどこまで責任を持つのですか	町長
別紙	
2.	
3.	

## 質問の内容

平成28年度八千代区の小学校3校が統合され、八千代小学校が誕生しました。3校の時は、児童数が少ないと言うことで、地域の保護者のみならず、お家にお孫さんの居るおじいちゃんやおばあちゃん、そしてその他の高齢者の皆さんも、地域の子どもたちを大事にと、いろんな形で見守って頂いておりました。

ある時「学校が1つにならわしらすることはないな。」と寂しそうに言われた高齢者の方に「いえいえ、バス通学になってますが、バスの乗り降りやバス停からの帰り道などを見守って頂くと有り難いのです。」と言うやりとりがあったと聞きました。地域はみんなで盛り上げていかなくてはならないと言う温かく熱い思いの現れだと思います。そして地域力がしっかりとしていたのです。

旧八千代北小学校・八千代西小学校は、廃校となることが分かってから、地域コミュニティーをいかに存続させるか、地域力をいかに持続させるかが大きな課題となり、空き校舎をいかに活用すべきか、地元でも話し合いが進められました。

旧八千代北小学校は、8月下旬よりこうして多可町役場仮庁舎として使っておりますので、2年間はある意味拠点となります。

では旧八千代西小学校はどうなるのか。

町は、3月に旧八千代西小学校の利活用事業者を募集し、結果特定非営利活動法人 CHIIPRO(チイプロ)に託し、校舎の使い方、体育館そして運動場の使い方に様々なアイデアが生まれようとしています。そして、新たな施設としてスタート。今年8月からは、就労継続支援B型事業所が入り活動しています。

今まで子どもたちの元気な声が聞こえていたのに、しーんと静まりかえった空き小学校のままならどうなるのかと、地元の皆さんも不安を感じておられたと思うので、利用してもらえることはとても有り難いことだと思いますし、今後利用する事業所なども増えるであろうことに期待が持てます。

現在「スポーツクラブ21やまと」は、28年度も今までと同じように運動場などを使わせていただいているとか。チイプロさんが地域を大事にしていただき地域に貢献して頂いている結果だと思います。

ただ、今後を考えますと、例えば、グランドゴルフ大会をしている時に地域に急病人が出ました。緊急事態です。旧八千代西小学校の運動場はヘリポートです。試合を中断して、場所を空けなければなりません。場合によっては試合を中断するだけでなく、中止になることもあるかもしれません。このような時、

誰が調整するのでしょうか。

試合には参加費用などが発生します。参加費用を返さなければならないことも想定されますが、既に使っている経費もあると思います。中止と言うことになればその責任は誰が取るのでしょう。費用はどこがみるのでしょうか。